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Niederschrift 
zur Sitzung des Finanz- und Bauausschusses des Schulverbandes 

Schulzentrum Moorrege (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 15.07.2009 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende:  Uhr 

 Ort, Raum: Schulzentrum Moorrege (Lehrerzimmer), Kirchenstraße 
30, 25436 Moorrege 

Anwesend sind: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Rolf Herrmann CDU Vorsitzender  
Herr Heinz Lüchau CDU   
Frau Ute Schleiden FWH   
Herr Jan Schmidt CDU   
Herr Bernhard Siemonsen CDU   
Herr Karl-Heinz Weinberg CDU   

Außerdem anwesend 
Frau Elke Erdmann FWH  
Frau Karen Frers  Rektorin der Realschule Schulzentrum 

Moorrege 
Herr Georg Plettenberg CDU  
Herr Dietrich Woschke  Rektor der Hauptschule Schulzentrum 

Moorrege 
Frau Ute Bargmann  zu TOP 5 
Herr Tobias Führmann  stv. Schulleiter Hauptschule Moorrege 
Frau Maren Schramm  Konrektorin Realschule Moorrege 
Herr Sören Weinberg CDU  

Protokollführer/-in 
Herr Uwe Denker    

Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen    

Entschuldigt fehlen: -/- 
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 06.07.2009 einberufen. Der Vor-
sitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwendungen erho-
ben werden. 
Der Finanz- und Bauausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.  
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und heißt die anwesenden Ausschussmitglieder will-
kommen. Er begrüßt zusätzlich die Schulleitung und die anwesende Architektin Frau Ute 
Bargmann zu TOP 5.  
 
Auf Antrag des Vorsitzenden wird die Tagesordnung um TOP 7 : „Umgestaltung des Lehrer-
zimmers vor dem Hintergrund der Neuausrichtung der Schule – Neubeschaffung von Ti-
schen“ erweitert. Die anderen Tagesordnungspunkte rücken eine Station weiter.  
 
Über die Erweiterung der Tagesordnung wird abgestimmt:  
 
Die Tagesordnung in der neuen Fassung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis:  6/0/0 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 
  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 3.  Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 1. Halbjahr 2009 

Vorlage: 047/2009/SV/BV 
  
 4.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 048/2009/SV/BV 
  
 5.  Sporthalle An'n Himmelsbarg - Erneuerung der Hallendecke und des Hallenbodens 

Vorlage: 046/2009/SV/BV 
  
 6.  Erlass einer Neufassung der Ausschreibungs- und Vergabeordnung des Schulverbandes Schulzent-

rum Moorrege 
Vorlage: 045/2009/SV/BV 

  
 7.  Umgestaltung des Lehrerzimmers vor dem Hintergrund der Neuausrichtung der Schule - Neube-

schaffung von Tischen 
  
 8.  Verschiedenes 
  
 9.  Grundstücksangelegenheiten 
  

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
  

Der Vorsitzende als auch die Verwaltung haben keine Mitteilungen.  
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zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Aus der anwesenden Einwohnerschaft werden keine Fragen gestellt.   
  
zu 3 Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 1. Halbjahr 

2009 
Vorlage: 047/2009/SV/BV 

  
Der Ausschuss nimmt die Informationen über geringfügige Haushaltsüberschrei-
tungen im 1. Halbjahr 2009 zur Kenntnis.     

  
zu 4 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 048/2009/SV/BV 
  

Die zu genehmigenden Haushaltsüberschreitungen wurden verursacht durch einen 
Kostenersatz an die Gemeinde Moorrege für Arbeiten des Bauhofes auf dem Ge-
lände des Schulverbandes.  
 
Der Finanz- und Bauausschuss empfiehlt der Schulverbandsversammlung, die 
Haushaltsüberschreitungen im Verwaltungshaushalt mit 1.634,58 € zu genehmi-
gen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 6/0/0 
  
  
zu 5 Sporthalle An'n Himmelsbarg - Erneuerung der Hallendecke und des Hal-

lenbodens 
Vorlage: 046/2009/SV/BV 

  
Der Vorsitzende, Herr Hermann, erläutert, dass es bereits im Vorwege mehrere 
Treffen der beteiligten Bürgermeister des Schulverbandes gegeben habe, bei de-
nen es um den Umfang und Erfordernisse für die Sanierung der Sporthalle An’n 
Himmelsbarg ging. Er erläutert, dass nicht, wie ursprünglich angenommen, das 
Dach erneuert werden müsse, sondern man hier mit einer Reparatur auskommen 
werde. Allerdings käme man nicht rumhin, die Hallendecke insgesamt zu erneu-
ern, da sie durch die Vielzahl von Wassereinbrüchen zu stark geschädigt ist.  
 
Der Vorsitzende erteilt der Architektin, Frau Bargmann, das Wort.  
 
Frau Bargmann erläutert die notwendigen Arbeiten. Da die Dachdichtung und 
Dämmung an sich ausreichend ist, ist hier nur eine Reparatur der Niederschlags-
wasserabläufe durchzuführen. Für die Erneuerung der Hallendecke muss die ge-
samte Halle eingerüstet werden, um so innerhalb des zur Verfügung stehenden 
Zeitfensters die alte Decke zu ersetzen. Zeitgleich muss auch die Beleuchtung der 
Decke erneuert werden. Die Gesamtkosten der Maßnahme belaufen sich auf  
ca.300.000 €.  
 
Diesem 1. Bauabschnitt folgt im nächsten Jahr die Erneuerung des Hallenfußbo-
dens mit einer geschätzten Bausumme von ca. 150.000 €. Dieses Gesamtpaket 
wurde zur Förderung im Konjunkturprogramm II angemeldet. Es ist mit einer 



- 4 - 

Förderung von 150.000 € zu rechnen.  
 
Die Maßnahmen beginnen am Anfang der Sommerferien und sollen bis zum 
18.09.2009 hinsichtlich der Deckenerneuerung abgeschlossen sein.  
 
Bei der Ausschreibung war aus Gründen der Kostenersparnis die für die Halle 
erforderliche Beschallung herausgelassen worden. Das günstige Ausschreibungs-
ergebnis und vor allem die anerkannte Notwendigkeit einer Beschallung für die 
Halle finden die Zustimmung der Ausschussmitglieder und so wird über das Ge-
samtpaket Deckenerneuerung, Erneuerung der Beleuchtung, diverse Malerarbeiten 
und Beschallung der Halle abgestimmt.  
 

 Abstimmungsergebnis: 6/0/0 
 
Die Finanzierungsvorschläge der Verwaltung werden diskutiert. Der Ausschuss 
macht sich für eine Finanzierung ohne Sonderumlage stark. Somit wird über den 
Finanzierungsvorschlag II der Verwaltung abgestimmt: 
 
Es ist eine Kreditfinanzierung über 10 Jahre in einer Höhe von 330.000 € geplant. 
Dieser Kredit wird für das Haushaltsjahr 2009 fällig werden.  
 
In 2010 wird im 2. Bauabschnitt der Hallenboden für ca. 150.000 € erneuert. Hier 
wird verwaltungsseitig davon ausgegangen, dass der Zuschuss aus dem Konjunk-
turpaket II in Höhe von 150.000 € in 2010 an den Schulverband gezahlt wird und 
somit der erforderliche Zwischenkredit zurückgezahlt werden kann.  
 
Beschlussvorschlag:  
Der Finanz- und Bauausschuss empfiehlt der Verbandsversammlung, die beiden 
Maßnahmen wie beschrieben im Jahre 2009 bzw. 2010 durchzuführen. Eine Fi-
nanzierung wird wie im Finanzierungsvorschlag II dargestellt vorgenommen und 
im Nachtragshaushalt  dargestellt. 

  
  
zu 6 Erlass einer Neufassung der Ausschreibungs- und Vergabeordnung des 

Schulverbandes Schulzentrum Moorrege 
Vorlage: 045/2009/SV/BV 

  
Der Erlass einer Neufassung der Ausschreibungs- und Vergabeordnung des 
Schulverbandes Schulzentrum Moorrege wird gemäß Vorlage diskutiert. Der an-
wesende leitende Verwaltungsbeamte Jürgensen erläutert kurz die Inhalte und den 
Grund der Vorlage.  
 
Über die Vorlage wird abgestimmt.       
 
 

 Abstimmungsergebnis: 6/0/0 
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zu 7 Umgestaltung des Lehrerzimmers vor dem Hintergrund der Neuausrichtung 
der Schule - Neubeschaffung von Tischen 

  
Über den Antrag auf Umgestaltung des Lehrerzimmers vor dem Hintergrund der 
Neuausrichtung der Schule wird intensiv diskutiert.  
Frau Frers erläutert die Gründe für die aus ihrer Sicht notwendige Umgestaltung 
des Lehrerzimmers. 
In der Regionalschule ist beabsichtigt, weniger Lehrkräfte pro Klasse einzusetzen 
als es in der bisherigen Schulform geschehen ist. Die Lehrkräfte würde bei diesem 
System mehr Stunden in der jeweiligen Klasse erhalten. Damit aber die Lehrkräfte 
sich in den Pausen auch in kleinen Sitzgruppen austauschen können, ist ein verän-
dertes Mobiliar erforderlich. Die vorhandenen Tische bieten diese Möglichkeiten 
nicht.  
 
Herr Woschke schlägt vor, ein Konzept durch einen Planer erarbeiten zu lassen. Er 
betont noch einmal, dass die ca. 30 Jahre alten vorhandenen Tische für diese Art 
Sitzgruppen völlig ungeeignet sind.  
 
Der Vorsitzende macht Vorschläge zur Nutzung der alten Tische, da in diesem 
Jahr keine Haushaltsmittel vorhanden sind. In diesem Zusammenhang erläutert der 
Verbandsvorsteher noch einmal, dass frühestens im Haushalt 2010 darüber nach-
gedacht werden kann, hier Investitionen zu tätigen, und der Haushalt definitiv 
ausgereizt sei, da auch in diesem Jahr noch erhebliche Baumaßnahmen, wie z.B. 
Deckenerneuerung im Biologieraum, Erneuerung der Sielleitung in der Küche 
usw. anstanden. 
Frau Frers sieht natürlich auch diese Kosten, erinnert aber an die Fürsorgepflicht 
des Schulträgers gegenüber dem Kollegium hier für eine bessere Ausstattung zu 
sorgen.  
Der Verbandsvorsteher bittet die Schule, das Signal des Verständnisses der Aus-
schussmitglieder aufzunehmen, sieht aber zurzeit keine Möglichkeiten außer der 
Zusicherung die Beratungen für den Haushalt 2010 durchzuführen.  
 
An die Schule geht die Bitte, ihre Vorstellungen zu konkretisieren und diese an die 
Verwaltung zu geben.  
 
 

 Beschluss: 
Dem Antrag der Schulleitung hinsichtlich der Neugestaltung des Lehrerzimmers 
mit neuen Tischen kann aufgrund der angespannten Haushaltslage nicht entspro-
chen werden. Der Antrag wird auf das Jahr 2010 vertagt.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 6/0/0 
  
  
zu 8 Verschiedenes 
  

Es gibt keine Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt.     
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zu 9 Grundstücksangelegenheiten 
  

Es sind keine Grundstücksangelegenheiten zu besprechen.      
  
  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 21.07.2009 

 

 
   
Rolf Herrmann  Uwe Denker 
 
 
 
 
 


